
秀姑巒溪明里一號堤段河道整理工程 

地方說明會及生態檢核說明會紀錄 

1、 時間：中華民國111年3月3日 

2、 地點：花蓮縣富里鄉公所2樓會議室 

3、 主持人：曾副局長國柱      紀錄：魏永捷 

4、 與會人員：如簽到簿 

5、 說明會內容概要： 

 (1)主席致詞、與會單位及人員介紹 

 (2)業務單位說明及報告 

 (3)提報階段工程簡報說明 

 (4)提報階段生態核檢簡報說明 

 (5)與會單位代表及人員意見討論及詢答：如下 

花東供電區營運處： 

a.69kV富里~關山線#54鐵塔基礎安全警戒線頂至地面距離約8公尺。 

b.161kV玉里~池上線#57鐵塔基安全警戒線(頂至地面距離)約15公尺。 

c.建議屆時河道整理至鐵塔基礎周遭時,請保留塔基安全警戒範圍值,以確保

鐵塔供電安全。 

回覆說明：目前為計畫提報階段，待計畫核定後，進入設計階段時，九河局

將再與台電公司討論細節。 

 

詹金貴：108年申請耕作花費300多萬清理銀合歡，希望調整位置(往西)減少

損失。 

回覆說明：本工程預計於112年辦理，河道整理設計以河道中心線為基準，

新整理河道寬度依現況河道寬原則定為50公尺，工程仍應以發揮

河防安全成效為主要考量，九河局工程施作時將會採取盡量降低

民眾影響的方式施作。 

 

采風工作室張振岳：(書面) 

  a.上游灘地有水鳥棲地盡量避免開放種植。 



  b.由航照圖判斷因農田較高，導致河道往左偏，希望河道整理往右岸一點。 

回覆說明：張老師意見本局將併生態檢核成果納入參考。 

 

黃玲蘭議員：感謝九河局來富里聆聽地方意見，希望能盡量滿足民眾需求。 

回覆說明：感謝黃議員對本工程的關心，本局將會以河防安全為前提、兼顧

生態檢核成果及地方意見來做，並盡量減少對民眾的影響。 

 

黃議員辦公室林主任： 

建議整理坡腳可以用現場大石去排列，保護田地土方不流失 

也加強河道整理寬度不變動。 

回覆說明：去年10月圓規颱風大家都有印象，為了不要讓水沖刷堤防基腳所

以爰辦理本工程，本工程河道整理影響3戶，申請使用時已說明

在河川治理工程必需時，將會縮短使用期限。因種植戶也付出很

多心力，本局河道整理右側坡範圍外的農田原則不受影響，施工

時大石不會外運，將置於河道整理兩側坡。 

 

6、 臨時動議：無 

7、 散會 


